

EN CALCAT JUIN 2025

Un temps fort pour notre vie en ACF et pour cette super équipe qui entoure Annie ; preuve de notre volonté, de notre enthousiasme, de notre profond désir d'organiser une belle rencontre pour partager avec celles qui viennent nous rejoindre régulièrement ou qui découvrent parce qu'elles ont répondu à l'invitation.

L'idée met longtemps à germer pour trouver le lieu, le thème et le contenu...En fait, c'est sur cette terre du Tarn où les femmes sont les plus nombreuses en ACF, et avec des accompagnateurs, que le site d'En Calcat s'est simplement imposé...

Et quoi de mieux sur les conseils du Père Michel Siguier que de parler écologie, environnement, beautés et bienfaits de la création alors que celle-ci est bien malmenée ! Une pause pour nous recentrer sur l'essentiel... C'est l'urgence d'agir ou de réagir avec la lecture de l'encyclique du pape François Laudato Si dont on fête les 10 ans... Et nous voilà engagées pour vivre notre rencontre.

Deux intervenants chevronnés pour nous guider la journée du samedi : Nathalie Ferrand et le frère Bernard de la communauté d'En Calcat, en parfaite complémentarité.

Nathalie chirurgien-dentiste de profession, fort engagée au plan politique et syndical, membre du CCFD-Terre Solidaire et devenue laïc en mission ecclésiale pour la commission Laudato Si ; elle œuvre dans le cadre de la synodalité et pour la place des femmes dans l'Eglise. Son propos sur l'encyclique nous rappelle que tout est lié, la création est un don qui implique une conversion de chacun pour un autre modèle de vie ; songeant à trois fondamentaux : la relation à soi, aux autres, à la création et à Dieu. Respecter la relation, se nourrir pour donner, vivre la sobriété en discernant mieux ce dont on a besoin... : oser se laisser transformer pour transformer le monde, réveiller les consciences endormies, peu à peu transmettre

l'information et favoriser une lente « infusion » plutôt qu'espérer une conversion radicale.

Elle illustre son exposé de manière concrète puisque depuis longtemps elle explique les ravages des perturbateurs endocriniens pourtant liés « au confort de nos vies » mais générateurs de toxines redoutables qui agissent à long terme sur les organismes.

Cela est présenté dans des ateliers au cours de formations ouvertes à tous. Les chrétiens notamment sont largement invités à s'engager dans la société civile et en Eglise en coresponsabilité avec le projet de faire connaître la doctrine sociale de l'Eglise.

On retient l'enthousiasme de Nathalie qui porte haut ses convictions et sa foi !

Avec le frère Bernard, nous relisons les premiers chapitres de la Genèse avec une lecture « remise à l'endroit » pour nous faire redécouvrir le projet de Dieu : une nouveauté dans ce parcours car nous n'avons pas l'habitude de ce discours ! le frère nous précise que « le texte nous dit ce qui n'a pas marché » ... pour nous orienter ailleurs ! l'Homme a dévié du projet initial. Il écoute le serpent qui transforme la parole de Dieu selon un processus de séduction, alors que Dieu ne cherche pas à convaincre, il nous invite et nous reconnaît tels que nous sommes.

En partant de la création de l'homme et de son vis-à-vis, la femme, nous découvrons comment Dieu procède : Alors, qu'avec Adam et Eve, on voit une relation compliquée, pas de communication, même pas le « tu » ; à la naissance de son premier enfant, Eve dit « j'ai acquis un homme de part Dieu », pas question d'Adam...

Dieu, lui, crée en parlant, « Dieu dit...et Dieu vit que cela était bon » ; la création est un grand dialogue, la parole crée la vie. Dans la création tout est lié ! l'homme a besoin de tout ce qui a été créé avant, mais pas de nature parfaite, donc le travail s'impose...il n'est pas une malédiction : l'Homme est co-créateur, il poursuit l'œuvre de

création qui lui a été confiée (au cours de la messe, il est dit : « fruit de la terre et du travail des hommes »).

Par cette création, nous entrons dans une dynamique positive mais qui en fait une alliance, qui respecte l'altérité, la place et la nature de chaque chose, qui donne du sens au dialogue, au discernement et au repos au 7^{ème} jour !

Nous avons été tellement enrichies par ces paroles...Merci

Colette, après relecture de mes notes